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В центре поправляют здоровье 
участники боевых действий в 

зоне специальной военной опе-
рации, а также члены их семей и 
дети-инвалиды, проживающие в 
Рязанской области.

АдАптивный споРт 
В декабре 2023 года Президент Рос-
сии Владимир Путин дал поручение 
создать во всех регионах условия для 
занятий адаптивным спортом, обес-
печить ежегодные спортивные состя-
зания среди инвалидов, в том числе 
для участников специальной военной 
операции.

Рязанцы одними из первых в стра-
не приступили к выполнению поруче-
ния Президента. С тем, как в центре 
идёт работа по реабилитации участ-
ников СВО, ознакомился депутат Госу-
дарственной Думы Андрей Красов. Он 
пообщался с руководством и специа-
листами, осмотрел уникальное обору-
дование, при помощи которого участ-
ников СВО возвращают к нормальной 
жизни и создают условия для занятий 
адаптивным спортом.

– Мы должны создать все условия 
для полноценной жизни ребят, вер-
нувшихся из зоны специальной воен-
ной операции с травмами и увечьями. 
Российская медицина позволяет при-
менять самые современные протезы, 
но этого недостаточно. Человек дол-
жен жить полноценной жизнью, за-
ниматься спортом, и мы должны ему 
в этом помочь, – отметил первый за-
меститель председателя комитета Го-
сударственной Думы по обороне, Ге-
рой России Андрей Красов.

В 2024 году при поддержке Пара-
лимпийского комитета России «Сосно-
вый бор» приступил к внедрению про-

грамм тренировок по адаптивным ви-
дам спорта. На территории комплекса 
проводятся встречи со спортсменами-
паралимпийцами, мастер-классы от 
олимпийских чемпионов.

– Многопрофильный социально-
реабилитационный центр «Сосновый 
бор» оснащен новейшим медицинс-
ким оборудованием и укомплектован 
высококлассными специалистами. 
Для восстановления каждому пациен-
ту предлагается индивидуальная про-
грамма из 170 различных услуг, – рас-
сказала заведующая отделением меди-
ко-социальной и психологической ре-
абилитации Екатерина Кулакова.

По словам специалистов, к прохо-
дящим восстановление участникам 
СВО приходит осознание того, что 
можно достичь серьезных спортив-
ных результатов, вернуться к обыч-
ной жизни, социальной востребо-
ванности.

пРогРАммА «геРои 62»
В многопрофильном социально-ре-
абилитационном центре «Сосновый 
бор» дан старт отбору первого потока 
участников региональной программы 
«Герои 62».

На первой встрече, прошедшей в 
канун Нового года, были проведены 
лекции от общества «Знание», бесе-
ды с представителями региональной 
и муниципальной власти, руководите-
лями учреждений Рязанской области, 
дана оценка надпрофессиональных 
компетенций участников отбора.

С участниками программы встре-
тился и пообщался губернатор Павел 
Малков. Глава региона в ходе бесе-
ды ответил на вопросы собравшихся, 
поблагодарил за участие в программе 
и обещал всяческую поддержку.

– Обучающие курсы помогут учас-
тникам получить новые знания и уп-
равленческие навыки. Каждое на-
правление востребовано. Нам нужны 
компетентные люди, готовые рабо-
тать на результат. Уверен, нас ждёт 
серьезное кадровое пополнение, – 
сказал Павел Малков.

Для членов семей участников СВО 
в санатории «Сосновый бор» были ор-
ганизованы мастер-классы, творчес-
кие площадки, спортивные развле-
чения, новогодний квест, праздник с 
Дедом Морозом и Снегурочкой.

– Я выступил перед участниками в 
качестве члена совета проекта. Отме-
тил, что в ходе боевой службы они до-
казали свою преданность Родине, про-
фессионализм и способность решать 
самые сложные задачи в экстремаль-
ных условиях. Президент РФ и наш 
губернатор рассчитывают на ветера-
нов СВО и в мирной жизни, предлагая 
участникам проекта получить допол-
нительные управленческие навыки и 
знания, чтобы в дальнейшем приме-
нять их на государственной службе, – 
написал в соцсетях депутат облдумы 
Роман Иголкин.

Региональная программа «Герои 
62» реализуется для выявления и под-
держки участников специальной во-
енной операции, потенциально гото-
вых к поступлению на государствен-
ную гражданскую и муниципальную 
службу, к работе в государственных 
и муниципальных учреждениях, для 
развития их профессиональных ком-
петенций.

Среди предложенных специализа-
ций – управление, образование, стро-
ительство, архитектура, благоустройс-
тво, ТЭК и ЖКХ, информационные 
технологии, спорт, социальная сфера 
и другие.

Помимо участия в СВО, среди тре-
бований, предъявляемых к соискате-
лям, – гражданство РФ, регистрация в 
Рязанской области, высшее или сред-
нее профессиональное образование, 
наличие управленческого опыта не 
менее двух лет (для специализации 
«Управление»), а также подтверж-
дение отсутствия судимости и (или) 
факта уголовного преследования либо 
прекращения уголовного преследо-
вания.

В январе 2025 года участников 
ждет новый образовательный модуль, 
а также оценка профессиональных на-
выков в отраслях, выбранных ими при 
регистрации.

Итоги отбора будут подведены в 
первом квартале 2025 года. С побе-
дителями проведут индивидуальные 
карьерные консультации, будет ор-
ганизован корпус наставников, меро-
приятия по профессиональной пере-
подготовке, повышению квалифика-
ции на площадках Рязанского инсти-
тута развития образования, РГУ имени 
С.А. Есенина и радиоуниверситета.

В первом квартале 2025 года будет 
объявлена регистрация на второй по-
ток программы.
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Город и мы

С началом нового года многие люди  
связывают свои мечты

3 «Сказинск»,  
«Тудасюдачинск» 
и «Ух-тынск»…

можно встретить на выставке  
детских картин и скульптур
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Заведующая отделением медико-социальной  
и психологической реабилитации

екатерина кулакова демонстрирует  
возможности лечебного кабинета
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Путь к себе
КАК В РЯЗАНСКОМ МНОгОПРОФИлЬНОМ СОцИАлЬНО-РЕАбИлИТАцИОННОМ 
цЕНТРЕ «СОСНОВыЙ бОР» ВОЗВРАщАюТ люДЕЙ К ОбыЧНОЙ жИЗНИ

НЕ НАРуШАЯ тРАдиЦии
«ХРуСТАлЬНыЙ жуРАВлЬ» НАЧАл ОТСЧёТ СВОЕгО ТРЕТЬЕгО ДЕСЯТИлЕТИЯ 

В день российской печати в прави-
тельстве области чествовали по-

бедителей и призеров XXI областно-
го творческого конкурса «Хрусталь-
ный журавль». Авторитетное жюри 
рассмотрело более тысячи работ и 
определило 37 победителей. 

Авторы соревновались в 16 професси-
ональных и 11 специальных номина-
циях. Самыми востребованными те-
мами стали «Герои нашего времени», 
«Год семьи», «Национальные проекты 
в регионе», «По ZOVy сердца» и «Путь 
добра». Особенностью этого конкур-
са стало внимание журналистов к со-
циально значимым темам и проек-
там, главными героями их статей и 
очерков стали земляки – труженики, 
воины, добровольцы. В числе редак-
ций, где «приземлился» не один «жу-
равль», – телерадиокомпании «Ока» и 
«Край Рязанский», телекомпания «Го-
род», информационно-просветитель-
ский портал «Логос», газеты «АиФ-Ря-
зань», «Рязанские ведомости», «На зем-
ле Шацкой». Третий год подряд побе-
дителем в конкурсе становится газета 
«Ермишинский вестник», где следуют 
современным трендам и в работе с 
контентом, и в дизайне, и в работе с 
читательской аудиторией. 

– Сегодня тот самый день, когда вы 
сами становитесь героями новостных 
сюжетов. В вашей профессии нужно 
держать руку на пульсе и находить от-
веты на любые вопросы. Сегодня в ги-
гантском океане информации людям 
важны достоверные и объективные 
сведения. Спасибо за честную и ответс-
твенную работу. Всё это помогает нам 
делать Рязанскую область лучше, – от-
метил глава региона.

двАжды победитель
Гран-при – главную награду «Хрусталь-
ного журавля» – второй год подряд полу-
чает молодой журналист телекомпании 
«Край Рязанский» Кирилл Домников. 
Как и в прошлом году, его работа пос-
вящена истории и людям родного края, 
чьи имена хорошо известны не только в 
Рязанской области, но и в мире. На этот 
раз на суд жюри был представлен фильм, 
рассказывающий о композиторе, авторе 
гимна страны и песни «Священная вой-
на» Александре Александрове.

Получая награду, Кирилл поблаго-
дарил работавших вместе с ним кол-
лег и сказал, что посвятил свою работу 
отцу, который сейчас защищает инте-
ресы страны. 

А что у нАс? 
Газета «Рязанские ведомости» получила 
награду в номинации «Национальные 
проекты в регионе» за специальные вы-
пуски «Национальные проекты: факты, 
комментарии, опыт», в подготовке ко-
торых принял участие весь коллектив 
редакции. 

Шеф-редактор сайта Екатерина Де-
тушева получила награду в номина-
ции «Лучшая работа журналиста сете-
вого издания» за публикации в журна-
ле «Цифровой регион. Строим вместе» 
(этот уникальный в своем роде журнал, 
кстати, был удостоен диплома и на все-
российском конкурсе «Золотой гонг»).

Дипломом победителя в номинации 
«Городская среда и муниципальные 

инициативы» наградили заведующего 
отделом новостей Вячеслава Астафье-
ва. В этой номинации за ряд работ так-
же чествовали корреспондента газеты 
Людмилу Иванову. 

Победу в номинации «Путь добра» 
за цикл тематических статей одержал 
шеф-редактор РВ-ТВ, журналист Дмит-
рий Соколов-Сыромятников. 

говоРим и пишем по-Русски 
Третий год подряд в рамках конкур-

са «Хрустальный журавль» региональ-
ное отделение Союза журналистов Рос-
сии вручает дипломы журналистам за 
бережное отношение к русскому языку. 
В этом году председатель региональ-
ного отделения СЖР Галина Зайцева 
вручила дипломы и призы ведущей 
программ ГТРК «Ока» Елизавете Доро-
хиной и корреспонденту «Рязанских ве-
домостей» Арине Тимохиной.

Соб. инф.

дипломы и ХРустАльныХ жуРАвлей
победителям вРучил 
губеРнАтоР пАвел мАлков

ежегодный творческий 
конкурс региональных 
журналистов  
«Хрустальный журавль» 
проводится с 2003 года.  
его организатор – 
комитет по информации и 
массовым коммуникациям 
Рязанской области.
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Г убернатор павел 
малков провёл оче-

редное заседание пра-
вительства рязанской 
области, на котором дал 
ряд дополнительных по-
ручений, а также рас-
смотрел отчёты руково-
дителей региональных 
ведомств и муниципали-
тетов о работе с обра-
щениями граждан в со-
циальных сетях и реали-
зации задач, поставлен-
ных в рамках поруче-
ний по итогам рабочих 
поездок.

В начале заседания глава 
региона отметил, что в нача-
ле года уже прошло много 
важных мероприятий, в их 
числе спортивные турниры 
всероссийского уровня – 
«Гонка чемпионов» и 4-й 
этап Кубка России по биат-
лону. Соревнования прохо-
дили на рязанском биатлон-
ном комплексе «Алмаз». 

– Было ярко, интерес-
но, полные трибуны. Очень 
рад, что спорт становится 
интересен всё большему ко-
личеству жителей нашего 
региона. Рассчитываю, что 
«Гонка чемпионов», этап 
Кубка России по биатлону, 
другие крупные соревнова-

ния станут традиционными 
для Рязани, – сказал Павел 
Малков. – Совместно с ком-
панией «Технониколь» про-
должим развивать биатлон-
ный комплекс. Есть догово-
ренности о проведении но-
вых соревнований, их будем 
выводить на более высокий 
уровень. Есть над чем рабо-
тать, есть что улучшить. 

Губернатор поручил 
минспорту совместно с ор-
ганизаторами турниров 
отработать все вопросы по 
организации и проведению 
соревнований, развитию 
инфраструктуры. Эта рабо-
та будет на контроле у зам-
преда правительства облас-
ти Артёма Никитина.

В Кораблинском округе 
по поручению губернато-
ра в текущем году проведут 
капитальный ремонт моста 
через Проню, расположен-
ного на автодороге регио-
нального значения Корабли-
но – Молвина Слобода – Хо-
мут – Бестужево – плотина 
ГРЭС. Зампред правитель-
ства – министр транспорта 
и автодорог Павел Супрун 
сообщил о том, что подряд-
чик определён, завершить 
работы планируется в ок-
тябре. Ещё одну дорогу от-
ремонтируют этим летом 

на улице Заречной в селе 
Горлово Скопинского райо-
на. Комментируя вопрос из 
соцсетей по этой теме, гла-
ва администрации муници-
палитета Михаил Ромодин 
отметил, что необходимая 
документация дорабатыва-
ется. Также на этой улице 
будут проведены дополни-
тельные работы по улучше-
нию уличного освещения.

И.о. министра образова-
ния Ольга Васина доложила 
о том, как организована ра-
бота по информированию 
рязанцев по вопросу приоб-
ретения путевок для детей 
на отдых в федеральных оз-
доровительных центрах «Ар-
тек», «Орлёнок», «Смена». 
По её словам, подробная ин-
формация будет размещена 
в официальной группе ми-
нистерства в соцсети «ВКон-
такте». В 2025 году Рязан-
ской области в эти детские 
центры всего выделено 133 
путевки. Для того чтобы их 
получить, нужно зарегист-
рироваться в АИС «Артек» 
и АИС «Путёвка» и подать 
там заявку, загрузив лич-
ные достижения, грамоты, 
дипломы. Получить путёв-
ку в «Орлёнок» можно двумя 
способами: принять участие 
в конкурсах, опубликован-

ных на сайте этого детского 
центра, или обратиться в уп-
равление образования свое-
го муниципалитета.

Губернатор Павел Мал-
ков подчеркнул, что разме-
щённая по теме информа-
ция должна быть качествен-
ной и включать четкий ал-
горитм действий, которым 
смогут руководствоваться 
жители при оформлении 
путёвок в детские центры.

Участники заседания ут-
вердили несколько измене-
ний в законопроекты реги-
она, корректировки направ-
лены на повышение качест-
ва управления муниципаль-
ными финансами, уточняют 
критерии оценки работы 
органов местного самоуп-
равления в этой сфере. Кро-
ме того, внесены поправки в 
госпрограмму области «Уп-
равление государственным 
имуществом» согласно на-
циональным целям на пе-
риод до 2030 года. Ряд из-
менений касается развития 
универсального цифрового 
сервиса «Единая цифровая 
карта жителя Рязанской об-
ласти» в части расширения 
отдельных мер соцподде-
ржки граждан, услуг желез-
нодорожного транспорта 
пригородного сообщения.

иЗ оФиЦиаЛЬнЫХ  
истоЧникоВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

по чётким алгоритмам
прогрессивная шкала
КаКие налоГовые изменения ждут рязанцев в этом Году

С отрудники регио-
нального УФнс сис-

тематизировали основ-
ные изменения налого-
вого законодательства с 
2025 года. предлагаем 
эту систематизацию вни-
манию читателей нашей 
газеты.

В частности, с нового года 
вводится прогрессивная шка-
ла по НДФЛ от 13% до 22%. 
Выплаты, связанные с учас-
тием в СВО, для работников 
Крайнего Севера и прирав-
ненных к нему местностей 
облагаются по ставкам от 
13% до 15%.

Кроме того, в 2025 году 
появился новый налоговый 
вычет для тех, кто сдал нор-
мы ГТО и прошёл диспансе-
ризацию, а также увеличи-
ваются стандартные вычеты 
на детей: на второго ребёнка 
– до 2800 рублей, на третье-

го и каждого последующего – 
до 6000 рублей. До 450 тысяч 
рублей вырастает предель-
ный доход для предоставле-
ния таких вычетов.

Значительные изменения 
ждут налогоплательщиков 
УСН. С 1 января 2025 года ор-
ганизации и индивидуальные 
предприниматели на упро-
щенке признаются платель-
щиками НДС. Освобождены 
от этой обязанности только 
те, у кого доходы за 2024 год 
не превысят 60 млн рублей. 
Освобождение автоматичес-
кое, специально обращаться 
в налоговую с каким-либо за-
явлением не нужно.

При этом, как и ранее, 
от обложения НДС не осво-
бождаются операции, когда 
налогоплательщик УСН яв-
ляется налоговым агентом 
по НДС или когда он должен 
уплатить НДС при ввозе то-
варов.

Кроме того, предприни-
матели, которые ранее при-
меняли дробление бизнеса, 
смогут попасть под амнис-
тию и освободиться от штра-
фов, если в 2025-2026 годах 
откажутся от применения 
схем.

Разумеется, большинство 
наших читателей интересует, 
при каких заработках уве-
личивается подоходный на-
лог. Об этом расскажем под-
робнее.

Итак, если ваши средне-
месячные доходы менее 200 
тысяч рублей, то вы, уважа-
емый читатель, будете пла-
тить подоходный налог по 
старой ставке 13%. При этом 
ваш доход составит менее 
2,4 миллиона рублей в год.  
Под ним подразумевается 
не только зарплата, но и, на-
пример, выигрыши в азарт-
ных играх и лотереях, другие 
виды получения прибыли.

При годовых доходах от 
2,4 миллиона до 5 миллионов 
рублей налог увеличивается 
до 15%. Если доходы состав-
ляют от 5 до 20 миллионов 
рублей в год, то ваша ставка 
НДФЛ – 18 процентов. Для 
получателей доходов от 20 
до 50 миллионов рублей уро-
вень налога поднимается до 
20 процентов. При годовых 
доходах свыше 50 миллионов 
рублей ставка НДФЛ макси-
мальная – 22 процента.

Специальная шкала уста-
новлена для доходов от про-
дажи имущества и операций 
с ценными бумагами. Здесь 
НДФЛ установлен в размере 
13%, если годовые доходы 
от продажи или операций 
менее 2,4 миллиона рублей. 
При превышении этой циф-
ры ставка увеличивается все-
го до 15%.

Юрий Петров

расширяют производство
о бластной Фонд раз-

вития промышлен-
ности продолжает актив-
но помогать рязанским 
предприятиям наращи-
вать производство. 

Профинансирован пер-
вый в этом году проект по 
программе «Региональный 
заём». Деньги на расширение 

производства выделены ком-
пании «ИПРо».

Как отмечают специалис-
ты фонда, предприятие вы-
пускает импортозамещаю-
щую продукцию и в послед-
ние годы показывает высокие 
темпы роста объемов продаж. 
На текущий момент компа-
ния достигла 100% уровня 
загрузки имеющихся мощ-

ностей при высоком уровне 
заявок со стороны существу-
ющих и потенциальных кли-
ентов. За счет средств займа 
планируется приобретение 
производственного помеще-
ния и нового оборудования.

Ключевая ставка держит-
ся Банком России на высоком 
уровне. По мнению замес-
тителя председателя прави-

тельства области Юлии Шва-
ковой, в условиях действую-
щей ключевой ставки самым 
востребованным и эффектив-
ным инструментом государс-
твенной поддержки предпри-
ятий остаются федеральный 
и региональный Фонды раз-
вития промышленности.

Юрий Петров

надзор и порядок
работниКи рязанСКой проКуратуры отметили профеССиональный праздниК 

т оржественное собра-
ние, посвященное 303-

летию со дня образования 
ведомства, прошло в зда-
нии областной прокурату-
ры. В нем приняли участие 
губернатор павел мал-
ков, прокурор региона 
дмитрий коданёв, глав-
ный федеральный инспек-
тор по рязанской области 
аппарата полномочного 
представителя президента 
рФ в ЦФо михаил макси-
мов, руководители право-
охранительных ведомств, 
мЧс, рязанской областной 
думы, сотрудники и вете-
раны ведомства. 

– У вас особая роль – ук-
репление законности и пра-
вопорядка, защита конститу-
ционных прав граждан. Вы 
контролируете соблюдение 
законодательства во всех сфе-
рах, боретесь с преступностью 
и коррупцией, с нарушени-
ями при расходовании бюд-
жетных средств. Содейству-
ете решению задач в рамках 
специальной военной опера-
ции, контролируете исполне-
ние гособоронзаказа на пред-
приятиях, защищаете права 
военнослужащих и членов их 
семей, – отметил Павел Мал-
ков. – Мы вместе с вами рабо-
таем по очень большому ко-
личеству направлений. Это, 
в том числе, льготное лекарс-
твенное обеспечение, защи-
та прав многодетных семей, 
детей-сирот, инвалидов. Со-
трудники прокуратуры всег-
да занимают самую активную 
позицию. Ваше дело требует 
высочайшего профессиона-

– Приоритетной для нас яв-
лялась работа по защите соци-
альных прав граждан, обеспе-
чению исполнения законода-
тельства о здравоохранении, в 
жилищно-коммунальной сфе-
ре, надзор за соблюдением прав 
участников специальной воен-
ной операции и членов их се-
мей, защита прав пенсионеров, 
инвалидов, детей-сирот. Так, во 
взаимодействии с региональ-
ным правительством удалось 
решить проблему льготного 
лекарственного обеспечения, 
финансирование на эти цели 
увеличено почти на 900 млн 
рублей. По инициативе проку-
ратуры области выделены до-
полнительные средства на ме-
роприятия по модернизации 
коммунальной инфраструктуры 
на общую сумму 36 млн рублей. 
Особое внимание в прошедшем 
году нами уделялось работе с об-
ращениями, совершенствова-
лась практика личных приемов, 
в ходе которых жители региона 
получают реальную помощь и 
защиту, ответы на самые насущ-
ные вопросы. Разрешено более 
19 тысяч обращений, каждое 
пятое из них удовлетворено. На 
личный прием обратилось бо-
лее семи тысяч человек. С уче-
том складывающейся на про-

тяжении ряда лет внешнепо-
литической ситуации одним из 
ключевых направлений нашей 
работы являлось обеспечение 
интересов государства в сфере 
обороны и безопасности, чёт-
кого и своевременного исполне-
ния заданий гособоронзаказа. 
Принимались усилия в борьбе 
с преступностью и экстремиз-
мом, коррупцией и нецелевым 
расходованием бюджетных 
средств. За коррупционные на-
рушения к различным видам 
ответственности привлечено бо-
лее 400 лиц. В условиях антирос-
сийских санкций повышенное 
внимание уделялось надзору 
за соблюдением законодатель-
ства в сфере экономики, – рас-
сказал собравшимся Дмитрий 
Коданёв.

Лучшим работникам ве-
домства были вручены награды 
за отличное исполнение служеб-
ных обязанностей и безупреч-
ную службу: нагрудные знаки 
«Почетный работник проку-
ратуры Российской Федера-
ции», знаки отличия «За вер-
ность закону», медали Руденко 
и другие. 

Михаил Скрипников
Фото  

Александра Королёва

лизма, ответственности, у вас 
все это есть.

Дмитрий Коданёв сооб-
щил, что в прошлом году ве-
домство выявило и пресекло 
более 53 тысяч нарушений за-
кона, приняты необходимые 
меры реагирования. Во взаи-
модействии с правительством 
региона эффективно решаются 
проблемы льготного лекарс-
твенного обеспечения граждан 
и задачи в сфере оказания ком-
мунальных услуг. Прокуратура 
надзирает за строительством 
объектов социальной сферы. 
Проводится большая работа по 
обращениям граждан, совер-
шенствуется практика личных 
приемов жителей.

Чья идея лучше?
жители облаСти приГлашаютСя К ГолоСованию за лучшие реГиональные 
проеКты на вСероССийСКом КонКурСе ГражданСКих инициатив

Конкурс организован 
Центральным сове-

том сторонников пар-
тии «Единая россия». Его 
цель – выявление луч-
ших инициатив, направ-
ленных на помощь лю-
дям. В нем принимают 
участие граждане рос-
сии и некоммерческие 
организации. победите-
ли получат поддержку 

в размере до 3 млн руб-
лей на реализацию сво-
их проектов.

Конкурс проводится в 
трех номинациях: «Лучшая 
федеральная инициатива», 
«Лучшая региональная ини-
циатива» и «Лучшая местная 
инициатива». Предусмотре-
ны такие направления, как 
сохранение исторической 

памяти и патриотическое 
воспитание, социальная под-
держка граждан, поддержка 
семьи, материнства, отцовс-
тва и детства, проектов в об-
ласти науки и образования, 
культуры и искусства, укреп-
ление межнационального и 
межрелигиозного согласия, 
пропаганда здорового обра-
за жизни, охрана окружаю-
щей среды и другие.

Полуфиналисты опреде-
лятся голосованием жите-
лей регионов, которое про-
длится до 28 января. Под- 
держать инициативы можно 
на сайте конкурса. Победи-
телей выберет оргкомитет: 
представители от каждого 
субъекта России. Лучшие 
проекты будут реализованы 
в период с сентября 2025-го 
по сентябрь 2026 года.

поддержать своих 
рязанСКие волонтёры отправилиСь в КурСК

э то уже 42-я группа 
рязанских добро-

вольцев, которые регу-
лярно отбывают в зону 
сВо и на сопредельные 
территории, где требуют-
ся гражданские специа-
листы и просто рабочие 
руки. В этот раз волонтё-
ры прошли курсы оказа-
ния медицинской помо-
щи в рязГмУ и будут по-
могать врачам госпита-
ля, где лечатся раненые 
бойцы. 

С собой добровольцы взя-
ли гуманитарный груз, соб-

ранный по запросам медиков 
и военнослужащих. Сбор про-
водился на базе Штаба обще-
ственной поддержки «Единой 
России». Помогают собирать 
помощь муниципалитеты, 
предприятия, местные отделе-
ния партии, общественные ор-
ганизации и неравнодушные 
граждане. Для помощи в гос-
питалях в зоне СВО отправи-
лось уже около 170 рязанских 
добровольцев. Это люди раз-
ных профессий и возрастов. 
Самому младшему – 18 лет, 
самому старшему – более 70. 
Многие едут не первый раз, с 
друзьями и даже семьями. 

– Об этой возможности 
я узнал из СМИ. Это уже не 
первая моя поездка волон-
тёром – до этого ездил в по-
селок Грузско-Ломовка в До-
нецкой области и помогал в 
женском монастыре. Рабо-
тал кочегаром и водителем, 
собирал урожай. Мотивация 
у меня простая – помочь лю-
дям. Родные переживают за 
меня, но всё равно поддержи-
вают, – рассказывает волон-
тёр Дмитрий Клеутин.

С собой волонтёры везут 
средства гигиены, тёплые 
вещи и предметы первой не-
обходимости.

– Сегодня я поеду вместе 
с сыном. Это уже шестая моя 
поездка. В первый раз мы по-
ехали помогать госпиталю 
в Мариуполе. Фронт рабо-
ты обширный: мытье полов, 
встреча и оформление ране-
ных, а также многое другое, – 
говорит доброволец Ирина 
Комелькова. 

Регулярная отправка во-
лонтёров продолжится. Сис-
тема отработана, желающих 
в Рязанской области много, 
и их количество увеличива-
ется. 

Михаил Скрипников 
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Год ожиданий и надежд
С началом нового года многие люди Связывают  
Свои мечты

К то-то планирует изменить свою жизнь, поставить 
новые цели и достичь их в предстоящем году. 

Другие надеются на лучшее, верят в удачу и успех. 
Есть также те, кто ждет приятных событий, встреч с 
близкими людьми и интересных путешествий. Неко-
торые люди верят в приметы и стараются следовать 
определённым традициям, чтобы привлечь удачу и 
благополучие. Например, загадывают желание под 
бой курантов, носят с собой талисманы или верят в 
силу новогодних обещаний.

Мы вступили в год 80-летия Великой Победы, 930-летия 
Рязани, 130-летия со дня рождения поэта Сергея Есенина. 
2025-й объявлен Президентом России Годом защитника Оте-
чества. Для рязанцев это год выборов депутатов в Рязанскую 
областную Думу. 

Важно помнить, что будущее зависит от наших действий 
и усилий. Новый год – это не только время для новых начи-
наний, но и возможность подвести итоги прошедшего года, 
оценить свои достижения и ошибки, чтобы стать лучше и ус-
пешнее.

Снежинка прилетела с Вятки
т итул новогодней столи-

цы России передали Ря-
зани. Глава города Кирова 
Елена Ковалева вручила 
главе Рязани Татьяне Пан-
филовой символ новогод-
ней столицы страны – сне-
жинку, ювелирно соткан-
ную из кукарского круже-
ва. Церемония состоялась 
во время торжеств, посвя-
щенных закрытию про-
екта «Киров – новогодняя 
столица России 2025».

В своем приветственном 
слове к кировчанам Татьяна 
Панфилова отметила, что бла-
годарна Кирову за передачу но-
вогодней эстафеты.

– Рязань принимает эста-
фету новогодней столицы у 
старинного русского города 
Кирова. Снежинка – символ 
новогодней столицы – стала 
одним из подарков к 930-ле-
тию Рязани, которое мы бу-
дем отмечать в этом году. Мы 
гордимся древней историей и 
самобытной культурой наше-
го края, и я уверена, что наш 
замечательный город сможет 
и порадовать, и удивить своих 
гостей, – сказала Татьяна Пан-
филова. 

Подарки от депутатов

р язанцы поздравили бойцов, прини-
мающих участие в СВО, с новогод-

ними праздниками. В первые дни на-
ступившего нового года очередной гу-
манитарный груз из Рязани доставили 
бойцам на передовую. Подарки и вещи 
первой необходимости для военно-
служащих собрали депутаты фракции 
«Единая Россия» и сотрудники аппара-
та Рязанской городской Думы. Также 
подарки и поздравления от всех рязан-
цев были переданы в больницу имени 
м.И. Калинина в Донецке, где проходят 
лечение участники СВО.

– Поддержка наших ребят в зоне боевых 
действий имеет особое значение. Мы рады 
передать нашим защитникам собранные по-
дарки, а также частичку тепла родного дома, 
ощущение заботы близких людей и, конечно, 
нашу веру в победу, – отметили сотрудники 
аппарата РГД, доставившие груз.

Рязанская городская Дума искренне бла-
годарит всех, кто не остается в стороне и 
поддерживает бойцов специальной военной 
операции.

Кроме того, рязанцы отвезли в Донецк 
часть игрушек, собранных в рамках благо-
творительной акции «Коробка храбрости». 
Подарки, переданные в Спасо-Преображенс-

кий кафедральный собор, стали приятной не-
ожиданностью к празднику Рождества Хрис-
това для детей, долгое время проживающих 
в зоне боевых действий.

Татьяна ПАНФИЛОВА,
председатель Рязанской  

городской Думы:
– начало года – лучшее время подвести ито-

ги года ушедшего. 2024 год стал знаковым для 
страны и «единой россии». мы справились с но-
выми вызовами, достигли новых высот. С поправ-
ками партии принят бюджет, обеспечивающий 
экономическое и социальное развитие страны. 
По инициативе «единой россии» разработаны 
и приняты более 50 законов в сфере семейной 
политики, более 130 законов по защите прав 
участников Сво и их семей. 

в народной программе партии появился от-
дельный раздел, посвящённый поддержке учас-
тников и ветеранов боевых действий, их род-
ных. на съезде партии Президент отметил роль 
«единой россии» в программах строительства 
и ремонта школ, социальной газификации. 

впереди у партии много работы. «единая 
россия» объявила 2025 год годом муниципаль-
ного депутата. муниципальный уровень всег-
да остаётся передним краем политической 
работы.

В памяти навечно
Ушёл из жизни УчаСтниК велиКой отечеСтвенной войны  
алеКСандр нефёдович шУмКин 

в последний путь его проводили пред-
седатель Рязанской областной ве-

теранской организации Николай Войт-
ков, председатель Рязанской городской 
организации ветеранов Валерий Коно-
пацкий, председатель регионального 
отделения Всероссийской общественной 
организации ветеранов «Боевое братс-
тво» Александр Костров, представите-
ли общественных организаций, родные, 
близкие. 

А ведь 9 мая Николай Войтков, Александр 
Костров и руководитель регионального отде-
ления Союза пенсионеров России Галина Во-
робьёва поздравляли ветерана с Днём Победы 
в его городской квартире. 

Александр Нефёдович вспомнил и рас-
сказал тогда о своём боевом пути. Воевать 
ему довелось год с небольшим, но память о 
боевом пути пехотный миномётчик хранил 
всю жизнь.

Родился и вырос Александр Нефёдович 
в городе Якутске. После восьмилетки пос-
тупил учиться в сельскохозяйственный 

техникум, а когда ему исполнилось 17 лет, 
учёбу пришлось бросить. Пришёл в воен-
комат, соврал, что метрики потерял и ему 
уже 18 лет, попросился в действующую ар-
мию. В июне 1944 года Шумкина направи-
ли в учебку, а потом и на фронт. Воевал в 
пехоте миномётчиком, освобождал Бело-
руссию и страны Европы, войну завершил 
в Праге. За время боёв не получил ни одной 
царапины.

Поскольку у Шумкина было незакончен-
ное среднее техническое образование, после 
войны его оставили секретарём комсомоль-
ской организации в дивизии, а спустя не-
сколько лет отправили учиться в Горьковс-
кое танковое училище. После его окончания 
Александр Шумкин служил в Германии, при-
нимал участие в событиях в Венгрии в 1956-м 
и в Чехословакии в 1968 году, а потом опять 
вернулся в Германию.

В 1972 году из-за ухудшения здоровья 
Александр Нефёдович прибыл в Рязань на 
должность начальника гарнизонного Дома 
офицеров. Его знали сотни рязанцев, которые 
сохранят о нем добрую память.

рязанцев Приглашают оКУнУтьСя в ПрорУбь

Ежегодно в Крещенскую ночь по всей России проходят Крещенские купания.

в рязани они традиционно пройдут на озере ореховом. нырнуть в прорубь можно бу-

дет с 23.00 18 января до 02.00 19 января. возле купели будут дежурить медицинские ра-

ботники, бригады спасателей, сотрудники правоохранительных органов. все участники 

смогут бесплатно получить горячие напитки.

в связи с проведением Крещенских купаний с 21.00 18 января будет временно пере-

крыто движение транспорта и ограничена стоянка на проезде речников от улицы лесо-

парковой до остановки «речной вокзал».

ПроСят Подождать
в нижнем городском парке подрядная организация 

завершила работы по установке детской площадки, но 
ребятню пока не приглашают. в целях обеспечения безо-
пасности детей по требованию администрации города в 
данный момент детский городок огорожен. Эксплуатация 
сооружения запрещена до получения необходимых доку-
ментов. администрация города обращается к рязанцам 
с просьбой не допускать детей на установленную пло-
щадку до официального открытия. будьте внимательны и 
ответственно относитесь к обеспечению безопасности 
своих детей!

Свидания с красотой
многие рязанцы Уже УСПели оценить благоУСтройСтво лыбедСКого бУльвара за цирКом.  
там оборУдована живоПиСная ПрогУлочная зона, велодорожКа,  
необычная детСКая ПлощадКа С деревянными Качелями и даже геоПарКовКа

а вот смотровую пло-
щадку рязанцы в 

соцсетях раскритикова-
ли. Люди обратили вни-
мание, что вид на кремль 
перекрывают провода. 
Площадка находится 
ниже уровня Кремлевс-
кого вала, и с нее можно 
увидеть только верхушку 
Успенского собора. Так-
же пользователи соцсети 
жалеют деревья, кото-
рые срубили ради сомни-
тельного обзора. Люби-
телям вечерних прогулок 
на Лыбедском бульваре 
тоже комфортно. Под-
светка в стиле кадомско-
го вениза придаёт ощу-
щение праздника и кра-
соты. Здесь даже в будни 
по вечерам много наро-
ду. Приходят на прогул-
ку семьями. 

Готовьте 
денежки
С 1 января 2025 года изменилаСь 
СтоимоСть Проезда в маршрУтКах

в декабре 2024 года юридическими лицами и инди-
видуальными предпринимателями направлены 

уведомления в адрес управления дорожного хозяйс-
тва и транспорта администрации города Рязани по 
повышению стоимости проезда и провоза багажа на 
обслуживаемых маршрутах регулярных перевозок 
транспорта общего пользования города Рязани до 40 
рублей – как за наличный, так и безналичный расчет.

С 1 января 2025 года стоимость проезда повысилась в ав-
тобусах маршрута № 32М3.

С 10 января – в автобусах маршрутов № 30М3, № 41М2,   
№ 42М2, № 49М2, 50М3, 66М2, 68М3, № 71М2, № 77М2.

С 13 января – в автобусах маршрутов № 33М2, № 46М2, 
№ 47М2, № 58М2, № 65М2, № 73аМ2, № 75М2, № 85аМ3,  
№ 95М2, № 99М2.

С 14 января – в автобусах маршрута № 53М2. 
С 15 января в автобусах маршрута № 71бМ2.
С 23 января – в автобусах маршрута № 62М2.
С 24 января – в автобусах маршрута № 73бМ2.
В соответствии с постановлением Главного управления 

«Региональная энергетическая комиссия» Рязанской облас-
ти № 260 от 10.12.2024 г. с 1 января 2025 года увеличилась 
стоимость проезда в автобусах и троллейбусах МУП г. Ряза-
ни «УРТ»: 33 рубля за наличный расчет и 31 рубль за безна-
личный расчет.

Виталий Артёмов 
пообщался с рязанцами

г лава администрации Рязани рас-
смотрел вопросы жителей, касаю-

щиеся благоустройства территорий, 
электроснабжения, переноса контей-
нерной площадки.

К Виталию Артёмову обратился председа-
тель правления ТСЖ «Успех» совместно с де-
путатом Рязанской городской Думы по воп-
росу подключения к постоянной схеме элек-
троснабжения многоквартирного дома №18 
корпус 1 по улице Весенней. Как выяснилось 
в ходе личного приема, в настоящее время 
проводятся работы в целях образования и 

постановки на государственный кадастро-
вый учет земельного участка под указанным 
многоквартирным домом. В ходе обсуждения 
вопроса было решено, что дополнительная 
встреча будет проведена через две недели с 
участием руководителя ГУП  «РГРЭС».

Следующее обращение заявителей каса-
лось состояния асфальтового покрытия во дво-
ре многоквартирного дома №91 по улице Та-
тарской. Жители утверждают, что фундамент 
отошел от асфальтового покрытия и по пери-
метру дома образовались трещины. Восстано-
вить дорожное полотно во дворе возможно в 
рамках программы «Формирование комфорт-
ной городской среды». Для составления заявки 
на участие в программе жителям рекомендо-
вано обратиться к депутату по своему округу. 
Также жители поблагодарили администрацию 
города за содействие в проведении работ по ка-
питальному ремонту асфальтового покрытия 
проезжей части по улице Татарской осенью 
2024 года. В рамках данных мероприятий было 
выполнено устройство примыкания к придо-
мовой территории МКД и ремонт асфальтово-
го покрытия парковки у дома №91.

Жительница поселка Соколовка, многодет-
ная мать, обратилась к главе администрации 
по поводу переноса контейнерной площад-
ки в районе гаражного кооператива «Акоп». 
В настоящее время осуществляется перенос 
контейнеров к забору заявителя. Она просит 
определить для них другое место, так как коли-
чество отходов увеличивается и имеется угроза 
возгорания. Глава администрации поручил ру-
ководителю префектуры Октябрьского района 
оказать содействие в решении проблемы за-
явителя и предложить варианты размещения 
контейнерной площадки в другом месте.

По всем поступившим обращениям Вита-
лий Артёмов дал соответствующие поручения 
руководителям структурных подразделений.



В выставочном зале рязанского художественного 
музея им. Пожалостина в рамках III арт-фестива-

ля состоялось открытие выставки «Волшебные миры 
маленькой Колибри» (0+), посвящённой 25-летию де-
тской творческой студии.

ОДНИМ ГЛАЗКОМ – В ДЕТСТВО 
Студия «Колибри» была основана в 2000 году как первая ав-
торская изобразительная студия для детей в Рязани. В честь 
дня рождения авторы проекта придумали творческую про-
грамму для всех желающих горожан. В течение каникул ре-
бята разных возрастов собирались в стенах выставочного 
зала, чтобы поучаствовать в мастер-классах и встретиться с 
профессиональными художниками-педагогами. В камерном 
мире, наполненном яркими красками, каждый смог совер-
шить телепорт в самую лучшую пору – дет ство. А разве не для 
таких чудес существуют новогодние праздники?

О САМОЙ ВЫСТАВКЕ…
Картонные русалочка, богатырь и кот-ученый первыми 
встречают меня у порога. Знакомые герои здесь оказались 
не случайно – они напоминают о 225-летии со дня рождения 
Александра Сергеевича Пушкина и вдохновлены его сказка-
ми. Делаю шаг и попадаю прямиком в калейдоскоп – тут и 
там безмерное количество красочных полотен! Это работы 
начинающих художников в возрасте от 8 до 18 лет, создан-
ные тушью, гуашью, акрилом, блестками и самыми разны-
ми материалами. 

Только привыкаю к ослепляющим переливам красного, 
желтого и зеленого, как оказываюсь в мире морских обита-
телей. Здесь начинается первая коллекция выставочного про-
екта «Подводопогружение». Керамические рыбы, шелковые 
осьминоги и киты... Так хочется остаться здесь в холодный 
зимний вечер, но вот уже слышен гудок автомобиля – он зо-
вет меня на станцию под названием «Тудасюдачинск». Рель-
ефные авто и улыбчивые путешественники – кажется, все они 
русские туристы, очутившиеся на Востоке. Понятно, мы же 
вступили в перекрестный год культур России и Китая. 

Не успеваю прийти в себя, как посещаю еще несколько 
«островов». Знакомлюсь с циркачами в веселом «Клоун Дон», 
передаю привет царю Салтану в «Сказинске», жму лапу не-
известному существу в «Космограде», а в «Кукляндии» даже 
нахожу свою первую куклу. 

Как вы уже поняли, путешествовать по экспозиции мож-
но бесконечно, но пора переходить к фактам. Часть тем вы-
ставки отражают грани детской фантазии. Всё то, что нас так 
завораживало в детстве, будто бы вновь открывается взрос-
лому взору. При этом другая половина экспозиции содержит 
отсылки к памятным датам, известным личностям и родным 
городским пейзажам. Вот панно с нашим цирком, филармо-
нией, кремлем и рязанскими храмами. Даже имеется кол-
лекция керамических игрушек и подсвечников по мотивам 
скопинской керамики. Всё вместе – квинтэссенция самого 
важного, звонкого и знакомого каждому из нас. 

Выставка открыта до 19 января. Коллекции сопровождаются QR-
кодами, которые ведут на электронные ресурсы с ознакомитель-
ными материалами.

P.S. В течение этого года работы студийцев будут 
представлены на различных площадках города.

Арина Тимохина 
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ОФИЦИАЛЬНО

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

БИАТЛОН. В Рязани завершились гонки IV эта-
па Кубка России по биатлону. Соревнования 
проходили на биатлонном комплексе «Алмаз» 
в течение трех дней. Ежедневно их посещали 
более 2 тысяч болельщиков из Рязани и других 
городов России. 

Спортсмены соревновались в спринтерских 
гонках, гонках преследования и суперспринте. 
В связи с погодными условиями в программу со-
ревнований были внесены изменения. Вместо 
воскресных масс-стартов провели суперспринт, 
а субботние гонки преследования прошли по 
сокращённой дистанции. Дистанция у мужчин и 
у женщин была 7,5 км, а стартовые отставания 
сократили в два раза по сравнению с финишем 
прошедших в первый день спринтерских гонок. 
Дистанция суперспринта – 4,5 км у женщин, 5 
км у мужчин. Все гонки проводились на укоро-
ченном круге 1000–1500 метров, поскольку 
натурального снега в Рязани нет.
После девяти гонок из четырнадцати лидера-
ми общего зачета Кубка России стали Ната-
лия Шевченко из Свердловской области и Ан-
тон Бабиков из Республики Башкортостан. На 
втором месте Виктория Сливко и Эдуард Ла-

тыпов, на третьем – Кристина Резцова и Ки-
рилл Бажин. 
В церемонии награждения победителей и при-
зёров принимали участие губернатор Павел 
Малков, президент Союза биатлонистов Рос-
сии Виктор Майгуров и глава благотворитель-
ного фонда Сергей Колесников. 
Пятый этап Кубка России по биатлону прой-
дёт с 23 по 26 января в центре лыжного спор-
та «Дёмино» Рыбинского района Ярославской 
области. 

ЗИМНЕЕ ПЛАВАНИЕ. На живописном Рубском 
озере в Ивановской области прошел I этап Куб-
ка России по зимнему плаванию. Этот значимый 
спортивный турнир собрал лучших пловцов со 
всей страны. Рязанская область не осталась в 
стороне, представив команду из семи отважных 
спортсменов. Наши пловцы продемонстрирова-
ли выдающиеся результаты и принесли в копилку 
Рязанской области 13 медалей.

Андрей Пуляев завоевал шесть золотых ме-
далей и одну серебряную, показав высочай-
ший уровень мастерства. Александр Сык стал 
настоящим героем соревнований, выиграв три 

золотые медали, а также две серебряные и две 
бронзовые награды. Юрий Потехин добавил в 
актив команды две серебряные и одну бронзо-
вую медаль. Александр Митин также показал 
отличные результаты, завоевав одну серебря-
ную и одну бронзовую медаль. Елена Агеева 
удостоилась серебряной медали. Виталий Вла-
сов дважды остановился в шаге от пьедестала, 
заняв четвертые места.

Особого внимания заслуживает дебют 
 команды из Рязани в эстафетном плавании. Впер-
вые выступая в этом виде программы, наши плов-
цы продемонстрировали сплоченность и стрем-
ление к победе, что, безусловно, станет важным 
этапом в их дальнейшей спортивной карьере.

Эти достижения подчёркивают высокий уро-
вень подготовки рязанских спортсменов и их го-
товность бороться за самые высокие места на 
всероссийской арене. Поздравляем наших ге-
роев с заслуженными наградами и ждем новых 
побед на следующих этапах Кубка России!

СПОРТИВНАЯ БОРЬБА. В спортивной школе 
«Евпатий Коловрат» прошли чемпионат и пер-
венство Рязанской области по спортивной борь-

бе (дисциплина панкратион). В соревнованиях 
приняли участие 153 спортсмена. Организаторы 
считают, что все участники показали достойный 
уровень подготовки и хорошую технику.

ХОККЕЙ. Юные чемпионы ХК «Рязань-ВДВ 
2016» в ДС «Олимпийский» посетили матч чем-
пионата России по хоккею ВХЛ «Рязань-ВДВ» – 
«Южный Урал», в котором хозяева площадки 
одержали победу с минимальным счётом 1:0.
Перед игрой юных хоккеистов поздравил прези-
дент федерации хоккея Рязанской области, дирек-
тор ХК «Рязань-ВДВ» Олег Смирнов. Он отметил, 
что «данный результат – большая работа тренер-
ского состава, детей и их родителей и пожелал 
спортсменам отличной игры в плей-офф».

Во время матча их приветствовали более 
3000 человек на трибунах, а после игры состо-
ялась встреча команды ВХЛ и юных спортсме-
нов, в рамках которой опытные мастера поз-
дравили ребят и пожелали им успехов в пред-
стоящих играх.

Подготовил 
Вячеслав Астафьев

Союз строителей Рязанской области выражает глубокое соболезнование 
генеральному директору ЗАО «Многоотраслевая производственная ком-
пания «КРЗ» Евгению Константиновичу Мееревичу в связи с кончиной 
его матери

Галины Ивановны.

Совет ветеранов Железнодорожного района г. Рязани выражает 
глубокое соболезнование родным и близким по поводу ухода из жизни 

участника Великой Отечественной войны 1941-1945 гг.
ТЕРЕШКОВОЙ Раисы Ивановны.

Её отличала активная жизненная позиция. Светлая память!

Председатель Совета ветеранов Железнодорожного района г. Рязани 
Г.Н. Грибакин 

«Сын встаёт 
над горестью земной»
В последнюю декаду декабря 

2024 года в саратовском изда-
тельстве «Амирит» вышла в свет 
новая книга члена Союза писателей 
России, Почётного гражданина горо-
да Сасово Владимира Алексеевича 
Хомякова.

Издание «Сын встаёт над горестью зем-
ной» посвящено судьбе и подвигу сержанта 
Российской армии, командира стрелкового 
отделения, добровольца, участника специ-
альной военной операции, кавалера ордена 
Мужества Антона Владимировича Хомяко-
ва. Он погиб в бою 27 марта 2023 года близ 
села Оборотновка Сватовского района Лу-
ганской Народной Республики.

Эта книга – последний поклон поэта-от-
ца памяти своего героического сына. В ней 
горечь утраты слилась с чувством отцовс-

кой гордости за сына, родительская боль – с 
воинским долгом, личная трагедия – с от-
ветственностью за судьбу страны.

Трудно поздравлять автора с выходом 
такой книги. Лучше бы не было на свете 
таких войн, утрат и книг, им посвящённых. 
Но история распорядилась по-своему.

Из авторского предисловия: «Мы, близ-
кие родственники Антона, очень пережи-
вали за него, узнав, что он попал на пере-
довую. Вечером 26 марта я вчерне написал 
стихотворение «Строка». Здесь всё сошлось: 
и адская трагедия войны, и презрение к 
шапкозакидательству и краснобайству, и 
неприятие кровавой бойни нашими поэта-
ми (достаточно вспомнить стихотворения 
Владимира Маяковского «Мама и убитый 
немцами вечер» (1914), «Вам!» (1915), по-
эмы Сергея Есенина «Русь» (1914), «Анна 
Снегина» (1925).

ОБЩЕСТВО

«На самый перед 
отправляют ночью» – 
Последняя 
от сына мне строка.
Кто ад земной 
не видывал воочью,
Тот не поймёт тех слов 
наверняка…

ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ И СЛАВА РУССКОМУ ВОИНСТВУ!

По материалам сайта Рязанского отделения 
Союза писателей России

«Сказинск», 
«Тудасюдачинск» 
и «Ух-тынск»… 
МОЖНО ВСТРЕТИТЬ НА ВЫСТАВКЕ ДЕТСКИХ 
КАРТИН И СКУЛЬПТУР
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Заключение о результатах публичных слушаний по проекту изменений в Генеральный план города Рязани «Рязань. Внесение изменений 
в зонирование Генерального плана» (г. Рязань, район Театральный, 71)

14 января 2025 года

Публичные слушания проведены в соответствии с Градостроительным 
кодексом Российской Федерации, Положением об организации и проведении 
общественных обсуждений и публичных слушаний в городе Рязани по вопро-
сам градостроительной деятельности, утвержденным решением Рязанской 
городской Думы от 24.05.2018 № 163-II, Положением о комиссии по земле-
пользованию и застройке в городе Рязани, утвержденным постановлением 
администрации города Рязани от 03.02.2009 № 439, постановлением главы 
муниципального образования, председателя Рязанской городской Думы от 
16.12.2024 № 107 «О проведении публичных слушаний по проекту изменений 
в Генеральный план города Рязани «Рязань. Внесение изменений в зониро-
вание Генерального плана» (г. Рязань, район Театральный, 71)».

Заявитель: Управление земельных ресурсов и имущественных отно-
шений администрации города Рязани.

Организатор публичных слушаний: комиссия по землепользованию и 
застройке в городе Рязани (далее – Комиссия).

Председатель публичных слушаний: Крутов Алексей Сергеевич – на-

чальник управления – главный архитектор города управления градостро-
ительства и архитектуры.

Секретарь публичных слушаний: Минаева Лилия Сергеевна – на-
чальник сектора по обеспечению деятельности комиссии по землеполь-
зованию и застройке в городе Рязани управления градостроительства 
и архитектуры.

Дата, время и место проведения собрания участников публичных 
слушаний: 13 января 2025 года в 18.30 по адресу: г. Рязань, ул. Введен-
ская, д. 107, каб. 219.

Протокол публичных слушаний по проекту изменений в Генераль-
ный план города Рязани «Рязань. Внесение изменений в зонирование 
Генерального плана» (г. Рязань, район Театральный, 71), от 13.01.2025 
№ 02/2-01-1.

Количество участников публичных слушаний: 7.
Количество замечаний и предложений, поступивших от участников 

публичных слушаний: 1.

№ 
пп

Фамилия, имя, отчество, дата рождения, 
адрес места жительства (регистрации) (для 
физического лица). Наименование, основной 
государственный регистрационный номер, 
место нахождения и адрес (для юридичес-
кого лица)

Предложенияи замечания граждан, 
являющихся участниками обще-
ственных обсуждений (публичных 
слушаний) и постоянно проживаю-
щих на территории,
в пределах которой проводятся об-
щественные обсуждения (публичные 
слушания)

Предложения и заме-
чания иных участников 
общественных обсуж-
дений (публичных слу-
шаний)

Аргументированные рекомендации 
организатора общественных обсуж-
дений (публичных слушаний) о целе-
сообразности или нецелесообраз-
ности учета внесенных предложений 
и замечаний

1 Сильченко Татьяна Владимировна
30.12.1976
г. Рязань, ул. Тимуровцев, д. 5к.5, кв. 500

Письмо 02/2-11-1-Вх от 13.01.2025 
Против предлагаемых изменений в 
Генеральный план и Правила зем-
лепользования и застройки в городе 
Рязани в отношении земельного 
участка с кадастровым номером 
62:29:0080093:4081

Предложения и замечания внесены 
в соответствии с ч. 10 ст. 5.1 Гра-
достроительный кодекс Российской 
Федерации от № 190-ФЗ, в связи с 
чем зарегистрированы и рассмот-
рены организатором публичных 
слушаний.

2 Кривцова Лилия Матвеевна (Депутат город-
ской Думы)

-

3 Метелев Александр Викторович 
(помощник депутата Шишикина И.А.)

-

4 Зеленков Сергей Николаевич
(член общественной палаты города Рязани)

-

5 Парсентьев Григорий Александрович (Депутат 
Рязанской областной Думы)

-

6 Морозов Евгений Николаевич (помощник 
депутата Государственной Думы Исакова 
Владимира Павловича по работе в Рязанской 
области)

-

7 Суфранович А.А. (представитель организации 
«Дышим чистым»)

-

Проект «Рязань. Внесение изменений в зонирование Генерального 
плана» в части изменения изменение функционального зонирования: 
с зоны городских парков, скверов, бульваров и многофункциональной 
зоны делового, общественного и коммерческого назначения на зону 
промышленных предприятий и коммунально-складских организаций 
в отношении территории земельного участка с кадастровым номером 
62:29:0080093:4081, расположенного по адресу: г. Рязань, район Театраль-
ный, 71, разработан на основании постановления администрации города 
Рязани от 19.07.2024 № 9022 «О подготовке предложений о внесении 
изменений в Генеральный план города Рязани».

По информации заявителя предлагаемые изменения необходимы для 
сборки LED-экранов из готовых комплектующих, закупаемых в Китайской 
Народной Республике, и складирования готовой продукции на рассмат-
риваемом земельном участке.

Следует отметить, что размещаемый объект по сборке LED-экранов 
предполагает организацию санитарно-защитной зоны в границах функ-
циональной зоны промышленных предприятий и коммунально-складских 
организаций,

с соблюдением требований федерального законодательства в области 
санитарно-эпидемиалогического благополучия по отношению к прилега-
ющей рекреационной и селитебной территории.

Территория, планируемая для размещения производства LED-экранов, 

не входит в границы береговой полосы ручья Быстрец, ширина которой 
согласно Водному кодексу Российской Федерации, составляет 5 м. 
Указанный земельный участок входит в границы водоохранной зоны и 
прибрежной защитной полосы ручья Быстрец.

Размещение объектов по производству LED-экранов и складирования 
готовой продукции согласно Водному кодексу Российской Федерации в 
границах водоохранной зоны и прибрежной защитной полосы водных 
объектов не противоречит требований статьи 65 Водного кодекса.

Выводы по результатам публичных слушаний:
Рекомендовать главе администрации города Рязани принять решение 

о направлении в Рязанскую городскую Думу проекта по внесению изме-
нений в Генеральный план города Рязани «Рязань. Внесение изменений 
в зонирование Генерального плана» (г. Рязань, район Театральный, 71), в 
части изменения изменение функционального зонирования: с зоны город-
ских парков, скверов, бульваров и многофункциональной зоны делового, 
общественного и коммерческого назначения на зону промышленных 
предприятий и коммунально-складских организаций в отношении терри-
тории земельного участка с кадастровым номером 62:29:0080093:4081, 
расположенного по адресу: г. Рязань, район Театральный, 71.

Заместитель председателя комиссии
по землепользованию и застройке в городе Рязани 

А.С. Крутов

Заключение о результатах публичных слушаний по проекту изменений в Правила землепользования и застройки в городе Рязани, утверж-
денные решением Рязанской городской Думы от 11.12.2008 № 897-I (г. Рязань, район Театральный, 71)

14 января 2025 года
Публичные слушания проведены в соответствии с Градостроитель-

ным кодексом Российской Федерации, Правилами землепользования 
и застройки в городе Рязани, утвержденными решением Рязанской 
городской Думы от 11.12.2008 № 897-I (далее – Правила), Положением 
об организации и проведении общественных обсуждений и публичных 
слушаний в городе Рязани по вопросам градостроительной деятельнос-
ти, утвержденным решением Рязанской городской Думы от 24.05.2018 
№ 163-II, Положением о комиссии по землепользованию и застройке в 
городе Рязани, утвержденным постановлением администрации города 
Рязани от 03.02.2009 № 439, постановлением главы муниципального 
образования, председателя Рязанской городской Думы от 16.12.2024 
№ 108 «О проведении публичных слушаний по проекту изменений в 
Правила землепользования и застройки в городе Рязани, утвержденные 
решением Рязанской городской Думы от 11.12.2008 № 897-I (г. Рязань, 
район Театральный, 71)».

Заявитель: Управление земельных ресурсов и имущественных отно-
шений администрации города Рязани.

Организатор публичных слушаний: комиссия по землепользованию и 

застройке в городе Рязани (далее – Комиссия).
Председатель публичных слушаний: Крутов Алексей Сергеевич – на-

чальник управления – главный архитектор города управления градостро-
ительства и архитектуры.

Секретарь публичных слушаний: Минаева Лилия Сергеевна – на-
чальник сектора по обеспечению деятельности комиссии по землеполь-
зованию и застройке в городе Рязани управления градостроительства 
и архитектуры.

Дата, время и место проведения собрания участников публичных 
слушаний: 13 января 2025 года в 18.45 по адресу: г. Рязань, ул. Введен-
ская, д. 107, каб. 219.

Протокол публичных слушаний по проекту изменений в  Правила 
землепользования и застройки в городе Рязани, утвержденные реше-
нием Рязанской городской Думы от 11.12.2008 № 897-I, от 13.01.2025 
№ 02/2-01-2.

Количество участников публичных слушаний: 7.
Количество замечаний и предложений, поступивших от участников 

публичных слушаний: 1.

№ 
пп

Фамилия, имя, отчество, дата рождения, 
адрес места жительства (регистрации) 
(для физического лица). Наименование, 
основной государственный регистрацион-
ный номер, место нахождения и адрес (для 
юридического лица)

Предложенияи замечания граждан, являющих-
ся участниками общественных обсуждений 
(публичных слушаний) и постоянно прожи-
вающих на территории, в пределах которой 
проводятся общественные обсуждения (пуб-
личные слушания)

Предложения 
и замечания 
иных участни-
ков обществен-
ных обсужде-
ний (публичных 
слушаний)

Аргументированные рекомендации ор-
ганизатора общественных обсуждений 
(публичных слушаний) о целесообраз-
ности или нецелесообразности учета 
внесенных предложений
и замечаний

1 Сильченко Татьяна Владимировна
30.12.1976
г. Рязань, ул. Тимуровцев, д. 5к.5, кв. 500

Письмо 02/2-11-1-Вх от 13.01.2025 
Против предлагаемых изменений в Гене-
ральный план и Правила землепользования 
и застройки в городе Рязани в отношении 
земельного участка с кадастровым номером 
62:29:0080093:4081

Предложения и замечания внесены в 
соответствии с ч. 10 ст. 5.1 Градострои-
тельный кодекс Российской Федерации 
от № 190-ФЗ, в связи с чем зарегистри-
рованы и рассмотрены организатором 
публичных слушаний.

2 Кривцова Лилия Матвеевна (Депутат 
городской Думы)

-

3 Метелев Александр Викторович 
(помощник депутата Шишикина И.А.)

-

4 Зеленков Сергей Николаевич
(член общественной палаты города Ря-
зани)

-

5 Парсентьев Григорий Александрович (Де-
путат Рязанской областной Думы)

-

6 Морозов Евгений Николаевич (помощник 
депутата Государственной Думы Исакова 
Владимира Павловича по работе в Рязан-
ской области)

-

7 Суфранович А.А. (представитель органи-
зации «Дышим чистым»)

-

Проект внесения изменений в Правила землепользования и застройки в 
городе Рязани в отношении территории, расположенной по адресу: г. Рязань, 
район Театральный, 71, подготовлен на основании постановления адми-
нистрации города Рязани от 16.07.2024 г. № 8876 «О подготовке проекта 
изменений в Правила землепользования и застройки в городе Рязани».

Согласно пункту 1 статьи 3 Правил, внесение изменений в Генераль-
ный план города Рязани является основанием для внесения изменений 
в Правила.

Таким образом, в целях приведения Правил в соответствие Генерально-
му плану города Рязани, предлагается внести изменения в Правила в части 
изменения границ территориальных зон: с зоны городских парков, скверов, 
бульваров (Р3) на зону предприятий IV и V класса (П2), в отношении тер-
ритории земельного участка с кадастровым номером 62:29:0080093:4081, 
расположенного по адресу: г. Рязань, район Театральный, 71.

По информации заявителя предлагаемые изменения необходимы для 
сборки LED-экранов из готовых комплектующих, закупаемых в Китайской 
Народной Республике, и складирования готовой продукции на рассмат-
риваемом земельном участке.

Следует отметить, что размещаемый объект по сборке LED-экранов 
предполагает организацию санитарно-защитной зоны в границах террито-
риальной зоны предприятий IV и V класса (П2), с соблюдением требований 
федерального законодательства в области санитарно-эпидемиалоги-
ческого благополучия по отношению к прилегающей рекреационной и 

селитебной территории.
Территория, планируемая для размещения производства LED-экранов, 

не входит в границы береговой полосы ручья Быстрец, ширина которой 
согласно Водному кодексу Российской Федерации, составляет 5 м. 
Указанный земельный участок входит в границы водоохранной зоны и 
прибрежной защитной полосы ручья Быстрец.

Размещение объектов по производству LED-экранов и складирования 
готовой продукции согласно Водному кодексу Российской Федерации в 
границах водоохранной зоны и прибрежной защитной полосы водных 
объектов не противоречит требований статьи 65 Водного кодекса.

Выводы по результатам публичных слушаний:
Рекомендовать главе администрации города Рязани принять реше-

ние о направлении в Рязанскую городскую Думу проекта по внесению 
изменений в Правила землепользования и застройки в городе Рязани, 
утвержденные решением Рязанской городской Думы от 11.12.2008 № 
897-I (г. Рязань, район Театральный, 71), в части изменения границ тер-
риториальных зон: с зоны городских парков, скверов, бульваров (Р3) на 
зону предприятий IV и V класса (П2), в отношении территории земельного 
участка с кадастровым номером 62:29:0080093:4081, расположенного по 
адресу: г. Рязань, район Театральный, 71.

Заместитель председателя комиссии
по землепользованию и застройке в городе Рязани 

А.С. Крутов
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